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星报讯（王兵 翟玉婷 记者 祝

亮） 众所周知，必须气象条件成熟

才适合开展人工增雨作业，但在如

此高温天气环境下究竟什么样的情

况才符合作业需求？对于当前我省

的高温旱情来说，人工增雨究竟是

杯水车薪，还是久旱后逢甘霖？昨

日，省人工影响天气办公室副主任

袁野接受了本报记者的专访。

作业条件

问：当前，满足什么样的气象条

件才适合人工增雨作业？

袁野：人工增雨作业必须要有

云和降水形成的天气条件，没有云

是无法作业的。要使作业的效果

好，云必须满足一定的条件，如云的

厚度要大于2～3km以上，云底高度

要小于2km，云外向云中输送的水

汽充足等。

增雨效果

问：人工增雨能增加多少降雨？

袁野：目前我省由于高温持续

时间长，土壤失墒较重，只是在局部

地区存在人工增雨的条件，当前的

人工增雨作业仅能局部减缓干旱的

发展。以色列曾在其北部先后开展

了两期飞机增雨试验，分别得到了

相对增雨15%和13%的结果。这个

结果得到了世界气象组织的肯定。

何时启动

问：我省何时会启动飞机人工

增雨作业？

袁野：当前我省已经做好了飞

机人工增雨作业的准备工作，联系

了作业飞机和起降机场，对飞机作

业设备进行了检测，一旦需要即可

调用飞机实施作业。

高温·解答

什么条件才适合人工增雨？
省人影办副主任详解人工增雨作业

应对高温，不仅“看天”，还要“人算”
高温·外援

星报讯（王兵 翟玉婷 记者 祝

亮） 今年最强台风“尤特”昨日进

入广东，给我国南部地区带来了降

雨降温。但随着“尤特”的西行，它

的能力无法顾及到正处于超高温天

气下的江淮地区，我省与这次台风

带来降雨降温的机会失之交臂。不

过，据气象部门预计，未来一段时

间，越来越多的热带气旋将生成，不

知其中是否有某个“好心”的台风可

以来“关照”下我们。

据了解，截至昨日16时，我省有

75个市、县出现37℃以上高温，其中

有7个市、县超过40℃，分别为石台

40.8℃，芜湖40.7℃，泾县40.4℃，青

阳、淮南 40.3℃，金寨 40.2℃，无为

40℃。预计今日起全省高温强度略

有减弱，但最高温度仍有35～39℃，

旱情仍将持续。

据中央气象台预报，预计未来

10天，热带系统活跃，除“尤特”之

外，还将有两个热带气旋生成。这

两个热带气旋能否给我省带来降雨

降温，还有待进一步观察。

“最强台风”与我省失之交臂
未来热带气旋增多，期待能给我省灭灭火

高温·人力

星报讯（王兵 翟玉婷 记者 祝

亮） 记者昨日从省气象局获悉，针

对今夏我省淮河以南出现的旱情，

我省已启动“北箭南运”支援南部地

区开展人工增雨。此外，省会合肥

也已做好了人工增雨作业部署。

根据宁国等旱情严重的地区需

求，省人影办（人工影响天气办公

室）及时启动跨区域作业支援预案，

组织“北箭南运”，从皖北和周边地

市调集作业装备和弹药全力支援宁

国等地区开展人工增雨。根据旱情

发展，省人影办与广空13师和安庆

机场进行联系协调，组织开展飞机

人工增雨的各项准备工作。

记者还了解到，为了缓解省会

合肥地区的旱情，气象部门已在肥

东、肥西、长丰三县部署了地面人工

增雨作业设备及专业技术人员。

根据省气象台预测，预计未来

一周全省仍以晴热高温天气为

主。面对持续发展的旱情，省人影

办将继续加强对旱区各级气象部门

人工增雨作业指导，根据未来一段

时期抗旱人工增雨需要，紧急购置

了一批人工增雨火箭发射装备和火

箭弹，于近日调运到皖南旱区增强

人工增雨作业能力。

合肥：三县高炮、火箭已就位

星报讯（朱 雪 为 记 者 王 旭

东） 8月13日，蚌埠发布红色高温

预警，当地电力最高负荷也达150万

千瓦，用电量接连创新高。蚌埠供

电运维人员第四轮对全市43座变电

站的主变压器进行带电水冲洗，为

电网主设备“冲澡”降温，同时对主

变、母线、开关等接线连接处进行红

外测温，为满载重载设备“量量体

温”，以便及早发现设备隐患。

蚌埠：为主变压器“量体温”

星报讯（记者 李尚辉）“有什么困难你

们尽管说，在工作作风上对省旅游局有什么

意见尽管提，尽管批评。”8月13日上午，省旅

游局局长胡学凡来到安徽省中国旅行社，了

解企业在发展中遇到的困难和突出问题。

“我们这次过来，就是想听听大家的意

见，深入了解企业在发展中存在的困难和突

出问题。”一入座，胡学凡局长就开门见山。

接下来，大家畅所欲言。安徽省中国旅

行社总经理李国庆首先作了发言，她说，实践

证明，走群众路线对公司的发展起到了决定

性作用，在省旅游局的关心和支持下，中旅今

年又拿到了台湾游资质，这对中旅今后的发

展是一个很好的机遇和契机。

“我们希望省旅游局在旅游信息化建设

方面能够给予支持和指导，有针对性地加强

旅游业人才的培训，同时加大旅游市场的行

政监管力度。”结合企业发展中遇到的问题和

困难，李国庆提出了三点建议。

胡学凡表示，中旅有很多经验值得推广

宣传，针对中旅提出的建议，“回去后将会认

真总结，一一落实解决。”

8月13日，马鞍山市建成我省首个少儿交通安全情景教育基地并投入使用。当日下午，

40名少年儿童在家长的带领下，在这个仿真道路交通体验基地上进行交通模拟体验。

陈钢 记者 张发平 文/图

“有什么困难你们尽管说”
省旅游局局长胡学凡深入安徽省中国旅行社调研


